

ans beaucoup de domaines, la technologie progresse de plus en plus vite.

En matière d'éclairage public, par exemple, il y a 20 ans, les lanternes équipées de lampes au sodium constituaient le nec plus ultra.

La commune avait fait un gros effort pour se doter rapidement de tels équipements, peu après l'an 2000. Aujourd'hui, ce mode d'éclairage est frappé d'obsolescence, en raison de sa consommation élevée. Ce qui était acceptable quand le prix de l'énergie était supportable ne l'est plus aujourd'hui.

Ce sont désormais les lanternes équipées de diodes électroluminescentes (led), qui vont être installées massivement.

Elles présentent trois avantages décisifs :

- Elles consomment 70% de moins d'électricité en mode normal.
- La puissance des lampes est modulable et en milieu de nuit, cette consommation est encore réduite sans que l'impression visuelle puisse le déceler.
- Leur durée de vie est plus longue

En ce qui concerne notre commune, environ un tiers des 340 points lumineux est déjà ainsi équipé. En Juillet 2023, ce sera au tour des lanternes de la moitié de l'avenue Thévenet de l'être. Le reste de la commune sera concernée en 2024 et 2025.

Par ailleurs, trois armoires de commande seront changées aussi cette année.

Cet investissement permettra de contenir l'envolée des coûts de l'éclairage public, sans avoir à faire de coupures nocturnes.

Précisons que les coûts de l'électricité sont indexés sur ceux du gaz, sans raison technique.

Cela vient de décisions technocratiques bruxelloises, largement inspirées par nos amis allemands, qui n'aiment pas notre parc électro-nucléaire et à qui nous n'avons rien à refuser.

En ce domaine comme en d'autres, nos dirigeants depuis plus de quarante ans, pérorent beaucoup et agissent peu.

Foyer de l'amitié

e foyer de l'amitié ferme ses portes durant le mois d'Août. Pour cette année encore les personnes

Lont pu apprécier les différentes activités:

Exercices pour se maintenir en forme, jeux de société et, ponctuellement des lotos appréciés de tous puisque chacun repart avec un lot.

Tout au long de l'année des bénévoles ont confectionné des goûters améliorés à l'approche de Noël, à l'Epiphanie, à la chandeleur, à Pâques. Un repas de fin de saison est également au programme, dans un restaurant ou confectionné par les bénévoles.

Dès la rentrée de septembre, nous vous attendons nombreux les mercredis de

14h à 18h, dans le local communal situé au : 5 rue de la République, résidence Armonia. Alors n'hésitez pas à prendre des renseignements, en mairie, auprès de Mme NOWAK Sylvie, notre adjointe.



Repas des Ainés

es années COVID sont dernière nous, et c'est avec plaisir que nous avons pu retrouver nos ainés pour partager un moment convivial.

Cette année c'est autour d'un repas confectionné par la maison SCHOSSELER que les convives se sont réunis à la salle des fêtes de Aÿ Champagne, le dimanche 16 Avril 2023. Côté musique nous avons retrouvé avec plaisir notre duo de choc le groupe « TANDEM »

Merci à la municipalité et aux personnes bénévoles qui ont rendu cette journée possible pour le plus grand plaisir de nos ainés.



Barbecue A.D.A.M.E.



Après 3 ans d'absence, le barbecue de l'A.D.A.M.E. a pu être organisé le vendredi 23 Juin, faisant suite à la fête de l'école primaire, réunissant plus de 300 convives. Cette année la musique municipale a accompagné cette manifestation pour la première partie, suivi de la troupe « des Bombos Emigrantes » qui a ravi le public avec leur rythme de musique endiablée portugaise. La municipalité a ensuite pris le relais avec un show laser « rayon dans la nuit », le tout réhaussé d'extraits musicaux pour que les convives puissent danser.

Un grand merci aux bénévoles qui ont répondu présents pour cette grande manifestation!

Commémoration





e maire a présidé les cérémonies de commémoration du 8 mai et du 18 juin, qui se sont déroulées au Monument aux Morts et devant la stèle du square des Anciens Combattants par un dépôt de gerbe.

Jumelage





Une délégation s'est rendue à Magenta Italie suite à une invitation pour célébrer le 164^{ème} anniversaire de la bataille de Magenta, Laurent Madeline accompagné de Dominique Dorey et Gilbert Curinier étaient du voyage! Un rendez-vous chaleureux sous le signe de l'amitié franco-italienne.



Spectacle GSAF



Match de roller école maternelle



Cross des écoles

Travaux en cours

Deux chantiers importants sont en cours actuellement : la réfection de l'Espace Culturel et celle de la rue Jacques Pernet.





• ESPACE CULTUREL

a remise à neuf en profondeur de l'espace culturel est menée rondement et devrait s'achever au milieu de l'automne. Au total, cette opération coûtera 1 000 000 € ttc, sans qu'il y ait de dépense superflue. Les travaux portent sur l'accessibilité , le chauffage, l'isolation, l'éclairage, les carrelages et les peintures. Précisons que nous bénéficions de subventions appréciables, de l'Etat et du Département soit au total 230 000 €.

La tva , quant à elle, est restituée par l'Etat au terme de 2 ans.

Ces deux gros chantiers absorbent une partie importante de nos capacités de financement.

e chantier de la rue Jacques Pernet est presque achevé, à l'exception d'un des trottoirs, que l'entreprise tarde à goudronner. Le trottoir élargi doit permettre aux enfants sortant de l'école d'être plus en sécurité.

La reconfiguration de la place du cimetière offrira quelques places de stationnement mieux délimitées pour les familles, tout en obligeant les véhicules à ralentir.

L'îlot de verdure reste à végétaliser. Le coût global de l'opération va atteindre 400 000 € ttc, si on tient compte de quelques travaux annexes, sur les rues adjacentes.



Par ailleurs, il est nécessaire d'entreprendre dès maintenant la refonte de la cour de l'école élémentaire, qui expose beaucoup trop les enfants au soleil pendant les récréations.

Ce projet est construit en collaboration étroite avec la direction de l'école.

Il ne s'agit pas seulement de planter huit arbres , ceinturés de bancs, mais aussi d'offrir des aménagements pédagogiques. Des subventions sont sollicitées, tant de la part de la mairie que de la direction de l'école. Les travaux seront tout de même assez longs, puisqu'ils ne doivent pas handicaper le fonctionnement habituel de l'école.

D'autre part, un système de vidéo-surveillance important est en phase d'étude mais les lenteurs administratives sont telles que la mise en place ne se fera probablement qu'en 2024.

Hommage à M. Michel Brex

ichel Brex nous a guittés le 24 Avril 2023.

Originaire de l'Aube, Michel était arrivé à Magenta au début des années 80, suite à une mutation



professionnelle.

Peu après, il a intégré le conseil municipal en 1983 et y est demeuré jusqu'en 2014. Il a été adjoint au maire de 1989 à 2001 et de 2003 à 2008, chargé de la communication et des affaires culturelles et sportives. Pendant toutes ces années, il a pris en charge, presque seul, la rédaction du bulletin municipal, ce qui représente un travail très absorbant.

Sur le plan culturel, il est à l'origine du développement de la bibliothèque, qui se trouvait à l'époque dans une des salles de l'espace culturel.

Reposant d'abord sur du bénévolat, de façon très conviviale, les collections étaient déjà bien dotées et bien adaptées au lectorat.

Par la suite, le fonctionnement s'est professionnalisé, dans le même état d'esprit.

Près de 300 personnes fréquentaient la bibliothèque dans ces années là, ce qui a conduit, bien des années plus tard et, devant un tel succès, à devoir envisager la construction d'un nouvel équipement. Michel s'est attaché aussi à développer et fédérer les activités culturelles et est à l'origine de ce qui est devenu le centre culturel.

Enfin, Michel, du fait de son statut de correspondant de presse, aura pour le compte de la commune couvert toutes nos manifestations et évènements. Sa plume était alerte et son style, reconnaissable entre tous: Une pointe d'humour subtil ponctuaient tous ses articles.

A ce titre, il sera difficilement remplaçable. Merci Michel

Hommage à M. Bruno SANFILIPPO

runo Sanfilippo nous a quittés le 10 Juin 2023. Habitant de Magenta depuis Dtoujours, il a été membre du conseil municipal pendant 37 ans, de 1983 à 2020, soit pratiquement la moitié de sa vie.

Il aura été adjoint aux affaires culturelles et sportives de 2008 à 2014 et conseiller délégué du maire de 2014 à 2020.

Membre assidu du comité communal s'action sociale et de la commission sociale, il a toujours soutenu l'action des adjoints concernés en ce domaine. Parallèlement à cela, il a eu un engagement associatif très dense, notamment au sein du comité des fêtes ,dont il a été membre plus de 30 ans et président plus de 20 ans. A ce titre et, à l'époque des grandes manifestations festives de rue, notamment le carnaval la fête foraine et la brocante, il aura joué un rôle moteur.



Pour le carnaval, il a été à l'origine des chars de défilé très élaborés et qui se sont produits également dans des communes voisines.

Pour la fête foraine, qui s'est longtemps étalée du vendredi soir au lundi soir, il a créé de nombreuses attractions, dont la présence de groupes folkloriques asiatiques.

Il fut l'inventeur de la brocante, qu'il n'a eu de cesse de développer sur une vaste échelle.

Beaucoup d'autres animations d'ordre festif sont dues à son initiative.

Il a été aussi un des pionniers de notre jumelage avec la ville de Magenta en Italie.

Enfin, il a été pendant longtemps secouriste au titre de la protection civile.

Malgré toutes ces activités bénévoles, il est demeuré assez méconnu , du fait de sa réserve et de sa modestie, Merci Bruno

Séjour de Neige et Séjour au Lac du Der





Bienvenue au Collet d'Allevard! Après deux ans d'absence c'est avec joie que la classe CM1-CM2 a retrouvé l'ambiance chaleureuse et festive et son allure familiale de cette station de ski.

Avec sa vue imprenable sur la vallée du Grésivaudan, la Chartreuse et le Massif des Bauges, le Collet séduit au premier regard.

Le séjour de neige organisé par la commune a pour but d'offrir la possibilité aux enfants de découvrir la vie en collectivité par l'intermédiaire d'un environnement et d'un milieu inconnu et des activités proposées différentes.

Les enfants ont été hébergés au centre les Mainiaux qui est entouré d'une forêt et qui est situé au pied des pistes, sa localisation est idéale pour partir en montagne.

Cette année des conditions parfaites côté météo avec le beau temps et le soleil pour l'apprentissage du ski, même si elle reste le support principal du séjour les enfants ont pu découvrir d'autres activités comme la luge ou encore la randonnée raquettes.

En fin de semaine les enfants ont tellement aimé skier qu'ils ont eu le privilège d'admirer des points de vue uniques sur le Mont-Blanc, Chambéry et Grenoble.

La partie ski a donc été un franc succès auprès des enfants. Après cette belle semaine à la neige, pour l'an prochain rendez-vous du: 2 au 10 mars 2024. rès prisé tant pour son environnement naturel que pour ses infrastructures ou sa base nautique, le lac du Der est l'endroit parfait pour passer une semaine en centre de loisirs.

Non loin de Magenta, il est un point de chute idéal pour découvrir des activités nouvelles lors d'un séjour nautique.

Le lac du Der situé à la limite des départements de la Marne et de la Haute-Marne et à seulement 100 km de Magenta, est bien plus qu'un simple lac. C'est un véritable havre de paix qui permet aux enfants de profiter des différentes activités nautiques comme la voile, le kayak ou encore le dragon-boat.

Dans le cadre du centre loisirs de printemps du 17 au 21 avril, 7 enfants ont participé à un séjour au lac du Der sur la base nautique de Giffaumont.

L'autre intérêt de ce lac artificiel c'est de pouvoir faire des sorties en forêt pour découvrir l'accrobranche ou des balades en vélos le long de la digue en toute sécurité. Sa grande force réside dans ses structures d'accueil et ses possibilités d'activités. C'est qu'il s'agit d'une véritable base de loisirs avec un self-service pour la restauration.

Outre les structures gonflables et autres activités nautiques, les enfants ont pu visiter une ferme pédagogique ainsi qu'une chèvrerie du fait de la proximité avec le lac du Der.

Ainsi, les enfants ont été séduits par la diversité des activités. Quel que soit l'enfant, chacun à passé une excellente semaine.

Prochain CLSH aux vacances de la toussaint du 23 au 27 octobre 2023 Il accueille vos enfants Magentais ou Extérieurs en journée complète avec ou sans repas.

Inscriptions du 2 au 6 octobre 2023 en Mairie

Crèche

Voici un bilan de ce dernier trimestre à la crèche l'île aux enfants, avant les vacances estivales : A Pâques, les enfants ont pu décorer la crèche avec goût de leurs activités et faire une chasse aux œufs.

Pour l'association « Lire et faire lire », qui intervient tous les 15 jours avec Roselyne, notre conteuse, nous avons réalisé une grande fresque sur le thème de la musique.

Quelques grands ont pris le bus pour aller voir l'exposition à la Maison pour Tous le mardi 30 mai avec Mme Lèvesque qui nous a accompagnés. Ils ont pu voir les œuvres des crèches et écoles participantes à cette action.

Avec les beaux jours qui arrivent, des bobs ont été personnalisés par les enfants, ils leur seront offerts à leur départ de la crèche.

Un potager a été réalisé par les enfants avec l'aide de Florence et Aurélie. Ils attendent avec impatience que les radis et carottes montrent le bout de leur nez!

L'année se termine bientôt, une visite à l'école maternelle de Magenta a été réalisée pour les enfants inscrits.

Un pique-nique au parc sera prévu en sortie de fin d'année si le temps le permet, les enfants profiteront du lieu la matinée avant le repas pour un retour à la crèche pour la sieste.

Chez les crevettes, l'année a été marquée par le départ d'Isabelle, qui est partie vers de nouveaux horizons, elle n'est pas très loin, vous pouvez la retrouver à la bibliothèque de la commune. Nous avons également renouvelé le parc de lits, lits simples, d'évacuation, lit haut et combinés. Les décorations sont mises au goût des saisons tout au long de l'année, en ce moment le thème du printemps est à l'honneur.

Le service est également orné par des affiches qui reprennent les principaux signes qui nous permettent d'utiliser avec les enfants la communication gestuelle associée à la parole. Ces signes sont également à disposition sur le site de la ville de MAGENTA.

Toute l'année Yaël est venu nous faire vivre sa passion de la musique, les enfants adorent les séances d'éveil musical. Merci aussi à Adeline Photo, qui a réalisé de magnifiques photos.













BUDGET

Les éléments structurels de contexte financier de notre commune, tels qu'exposés dans le bulletin n°31 de décembre 2022, restent d'actualité et n'ont pas changé depuis.

Le budget se compose de deux sections : fonctionnement et investissement.

- La section de fonctionnement regroupe les recettes et dépenses courantes, récurrentes chaque année. Elle ne prend pas en compte les dépenses et recettes d'équipement.

Les communes sont dans l'obligation de dégager un excédent de fonctionnement

- A l'inverse, la section d'investissement prend en compte en dépenses les achats de biens durables, les travaux dans les bâtiments, la réfection complète des rues, les remboursements d'emprunts, etc.

En recettes, la section d'investissement intègre l'excédent de fonctionnement, les subventions d'équipement, les remboursements de tva et les emprunts contractés.

Voyons maintenant comment cela s'applique à l'année 2022 (chiffres rées) et à l'année 2023 (chiffres estimés).

Résultat 2022

Recettes de fonctionnement : 2 421 444 € (A) Dépenses de fonctionnement : 2 073 058 € (B) Excédent de fonctionnement : 348 386 € (= A-B)

Recettes d'investissement : 407 645 € (C) Dépenses d'investissements : 451 285 € (D) Diminution de la trésorerie -43 640 € (= C-D)

Trésorerie disponible au 31/12/2022 : 2 460 500 € (E)



Le résultat 2022 est satisfaisant et comme les dépenses d'investissement sont faibles sur cet exercice, la trésorerie reste très élevée.

Si le résultat courant de 2022 : 348 000 € est nettement meilleur que ce qui était escompté : 160 000 €, c'est grâce notamment à des recettes exceptionnelles et ponctuelles d'environ 120 000 €.

La trésorerie servira en 2023 à financer la réfection de l'espace culturel et la rue Jacques Pernet.

Précisons qu'au 31/12/2022, la commune n'a plus aucune dette.



BUDGET

Budget 2023

Recettes de fonctionnement : 2 320 000 €

Dépenses de fonctionnement : 2 130 000 € Excédent de fonctionnement : 190 000 €

Recettes d'investissement : 642 000 € Dépenses d'investissement : 1 757 000 € Diminution de la trésorerie : -1 115 000 €

Trésorerie disponible au 31/12/2023 : 1 345 500 € (= E-F)





L'excédent de fonctionnement est estimé, déduction faite d'une provision de 100 000 €, celle-ci est constituée afin de parer aux risques de dérapage des prix du gaz. A suivre...

(F)

L'importance des travaux engagés cette année explique la chute prévisionnelle importante de la trésorerie en fin d'année 2023.

Elle reste d'un niveau suffisant, mais il sera nécessaire de freiner sur les dépenses d'investissement en 2024 et 2025.

Quelles possibilités d'action pour l'avenir?

Accroître l'excédent de fonctionnement : gisement très faible

Emprunter : non pertinent en dehors de la construction d'un équipement majeur.

Augmenter les impôts : augmente l'inégalité entre propriétaires et locataires. Solution de dernier recours mais non exclue.

Etaler les investissements : possible à court terme.

Ainsi, le taux communal de la taxe foncière ne sera pas augmenté cette année, mais votre imposition sera accrue pour deux raisons :

Accroissement de 7% de la valeur locative décidée par l'Etat sur l'ensemble des communes de France.

Augmentation de 3% du taux intercommunal.



Aides financières pour améliorer son logement (OPAH-RU)

Objectif : aider financièrement les propriétaires à rénover leurs logements privés grâce à des aides publiques.

Quel est le montant de ces aides ?

Les propriétaires peuvent bénéficier d'un certain nombre de subventions pouvant atteindre 30 % à 100 % du montant HT des travaux éligibles (provenant de l'Anah, la Région Grand Est, la Ville d'Épernay, Épernay Agglo Champagne et Action Logement).

Pour quels logements?

Sont concernés, les logements du parc privé ayant plus de 15 ans.

Pour bénéficier des aides liées à l'OPAH-RU, votre projet doit se situer en centre-ville, dans un périmètre défini.

Pour qui?

Les propriétaires qui occupent leur logement (sous conditions de ressources)

Les propriétaires qui louent leur logement (personne physique ou morale) ou qui souhaitent remettre sur le marché un logement vacant

Pour quels travaux?

Économie d'énergie : isolation, ventilation, chauffage...

Êtes-vous concerné(e)?

Pour les propriétaires ou copropriétaires d'un logement de plus de 15 ans, occupé ou loué, avec un projet de travaux :



Amélioration de la performance énergétique



Adaptation du logement pour le maintien à domicile



Réhabilitation d'un logement très dégradé ou indigne



Remise sur le marché d'un logement vacant

Vous avez droit à des aides financières, des prêts incitatifs et des avantages fiscaux

Subventions de l'Anah, d'Epernay Agglo Champagne et de la Région, éco-prêt travaux à taux zéro, TVA à taux réduits, réduction d'impôt pour les propriétaires bailleurs.

Sous conditions de ressources pour les propriétaires occupants, de location à loyer modéré pour les propriétaires bailleurs et d'atteinte d'un niveau minimal de performance énergétique selon les cas.

Et vous pouvez être accompagné(e) gratuitement de façon personnalisée par l'équipe Urbam Conseil - Enercoop

- Informations et conseils
- Visite sur site et étude de faisabilité
- Évaluation énergétique et programme de travaux
- Plan de financement, montage et dépôt des dossiers de subventions et de prêts

Comment procéder?

- Prendre contact avec Urbam Conseil :
 - par téléphone : 03 24 71 00 91
 - par mail : marne@urbam.fr
 - en remplissant le formulaire joint
 - en vous rendant à une permanence (planning au dos)
- Définir votre projet à l'aide d'une visite sur place et de conseils techniques : analyse des devis, vérification des critères techniques.
- L'équipe Urbam Conseil Enercoop est votre unique interlocuteur pour le montage de votre dossier de demande de subventions.
- Lorsque les travaux sont terminés, Urbam Conseil-Enercoop réalise une visite de contrôle et vous accompagne pour l'obtention des subventions.

ATTENTION!

Vous envisagez des travaux de réhabilitation et vous souhaitez bénéficier d'un accompagnement financier, technique et administratif?

Faites connaître votre projet pour avoir la brochure OPAH Télécharger sur le site internet https://www.ville-magenta.fr/ Ou à l'accueil de la Mairie 1 rue Paul Gravet

URBAM CONSEIL 23A rue André Dhôtel 08130 ATTIGNY 03-24-71-00-91 ou marne@urbam.fr





Bibliothèque



Une nouvelle bibliothécaire Mme Menil a pris ses fonctions le 1^{er} mai 2023 après le départ de Mme De Montagu qui assurait la gestion de la bibliothèque depuis 7 ans.

FERMETURE DE LA BIBLIOTHÈQUE POUR LES CONGÉS D'ETE

du 7 au 26 août 2023

Bibliothèque Jean-Pierre Gauyacq 28, rue Anatole France 51530 Magenta Tel: 03 26 32 50 08 bibliotheque@ville-magenta.fr magenta-pom.c3rb.org

HORAIRES D'OUVERTURE

Mardi de 15h30 à 18h30 Mercredi de 9h30 à 12h et de 15h à 19h00 Vendredi de 15h30 à 18h30 Samedi de 9h30 à 12h00

HORAIRES MAIRIE: Juillet-Août 2023

Lundi/Mardi

9 h 30 - 12 h 00 & 15 h 30 - 18 h 00 (Mairie fermée les après-midis des 18, 25 juillet)

Mercredi

9 h 30 - 12 h 00 & 15 h 30 - 18 h 00 (Mairie fermée les 12, 19, et 26 juillet)

Jeudi

9 h 30 - 12 h 00 & 15 h 30 - 18 h 00

Vendredi

9 h 30 - 12 h 00 & 15 h 30 - 17 h 00 (Mairie fermée les après-midis 18 et 25 août et le 1^{er} septembre)

Samedi

9 h 00 - 12 h 00 (Mairie fermée le 15 juillet et les 19, 26 août et le 2 septembre)

Evènements à venir

14 Juillet:

Fête Nationale

29 Août:

Commémoration de la Libération de la Commune

Septembre:

Journée du Patrimoine

Opération « Nettoyons la Nature»

Octobre:

Brocante

ALSH

Collecte alimentaire

Novembre:

Téléthon



Le Vignoble Champenois Terre de Culture(s)

De mai à septembre: Exposition Vign'art 2023 : https://www.vignart.fr





'idée de cet événement est de proposer des oeuvres artistiques au coeur du vignoble et d'en faire un cicuit réparti sur la Champagne. Vign'Art favorise le mariage du champagne et de l'art contemporain dans les vignes. Le paysage champenois constitue le sujet des oeuvres.

Flux#reflux est une installation végétale qui a pour objectif de mettre en relation un cube en bois de palettes et un mouvement de bois et plantes. Le cube par sa régularité contraste avec le végétal et son cheminement poétique vers la rivière.

La nature sauvage réinvestit les espaces et cohabite avec les réalisations humaines, parfois les fait disparaitre. Multiplication végétative.

Emmanuelle Briat, plasticienne végétale

L'objectif de sa démarche est de mettre en relation l'art et l'environnement, les hommes et le végétal. https://emmanuellebriat.com

MAIRIE de MAGENTA 1 rue Paul Gravet 51530 Magenta

Tél.: 03-26-55-29-46 Fax: 03-26-55-74-74 Mail: mairie@ville-magenta.fr

Site: www.ville-magenta.fr

HORAIRES D'OUVERTURE

Lundi au Jeudi 9h30-12h00 & 15h30-18h00 Vendredi 9h30-12h00 & 15h30-17h00 Samedi 9h00-12h00

Bulletin d'information édité par la Direction de la Communication de Magenta Mairie 1 rue Paul Gravet 51530 Magenta. Tel.: 03-26-55-29-46 Fax: 03-26-55-74-74. Directeur de la publication: Laurent Madeline -

Rédacteur en chef: Laurent Madeline - Rédacteurs: Nenad, Émilie Henry, Benjamin Busson, et Commission Communication Photographies: Mairie de Magenta - Réalisation graphique: Nenad - Conception: Bulletin municipal Magenta -

Impression: Mairie de Magenta. Distribué par la Commune de Magenta juillet 2023.